
 

令和５年６⽉１７⽇（⼟）９：30 から 菊名⼩学校体育館
にて

説明内容： 
菊名⼩学校の建替え計画が地域町内会⻑などを中⼼と

した検討会を経て、基本設計が完了したため、全体スケジ
ュールと⼯事ステップを説明しました。⼯事期間中、グラ
ウンドが使えなくなるため、体育授業の確保策など現在の
検討調整状況を説明しました。⼯事ステップの説明では、北⾨が使⽤できなくなる期間が⽣じることを説明し、
その代替策の検討状況について説明しました。現在学校敷地内を⾃由通⾏できている地域動線が⼯事期間中
通⾏⽌めになること、今後地域動線のあり⽅を検討することを説明しました。 

質疑応答での主なご質問、ご意⾒は次の通り 
ご質問・ご意⾒ 回答 
⼦どもたちの縮⼩されていた活動をど
うしていくのか、説明の時間が短い。 

今回の説明会では、⼦どもの運動確保、安全について絞って説明
した。今後、⼦どもたちの活動について説明する機会を設けたい
と考えています。 

グラウンドに新校舎を建てることで、⼯
期を短くできないのか。 

グラウンドの地下に⾸都⾼速道路が通過していることで、直上に
⼀定以上の荷重がかけられないことなどから、グラウンドに新校
舎を建てることを断念しました。 

⼦どもたちの運動時間の確保は。 規定時間を守るよう努⼒します。上の宮中学校のグラウンドの空
き時間を利⽤するなど対応します。その他は交渉中のため、詳細
は差し控えます。 

上の宮中学校グラウンドへの移動時間
での⼯夫は。 

体育の授業は移動時間を含めて、2 時限単位で計画しています。 

代替施設の確保について予算を理由に
確保できない、などないように。 

予算の確保に努めます。 

仮設校舎内でも多⽬的教室などで運動
できないか。 

仮設校舎内での多⽬的教室利⽤や、仮設校舎周囲を⼯夫し、運動
可能なスペースを確保します。 

体育館の空調整備⽅針は 体育館の空調設置は計画しているが、⼯事期間が発⽣するため、
学校と協議し、必要な環境整備を⾏います。 

体育館の点検は ３年に１度法定点検を実施、⽇常的に点検を⾏っており、不具合
がある場合は、都度修繕、⼤掛かりな場合は、設計、⼯事を実施
しています。 

北⾨が使えなくなる対応は。 安全対策を実施した上で、東⾨を使うことを検討します。 
学校側と協議した上で皆さんに周知します。 

菊名⼩学校建替えについて 保護者向け説明会 迂回路を設定する場合は、通学路のボラ
ンティアや校外委員などの意⾒も聞き、
しっかり周知すること 

通学の迂回路を設定する場合には、学校を通じて校外委員やボラ
ンティアさんの意⾒を聞き、また周知いたします。 

尾根道からの急な階段を直せないか。 管轄の⼟⽊事務所と協議します。 
校外の⾶び地について 北側の⾶び地の活⽤について、設計にて検討します。 
⼦どもたちの安全に配慮した地域動線
の確保は 

まずは、⼯事都合で⼀旦通⾏中⽌する。 
その後のあり⽅について、教育委員会として慎重に議論し、時間
をかけて結論を出します。 

プラスの経験になるよう、⼦どもたちの
気持ちに寄り添ってほしい/⾊々な難し
いこともある中、先⽣たちが⼯夫して取
り組んでいることを説明してほしい。/
⼯事現場がすぐ近くにある状況をプラ
スに捉えて、学年に応じた社会科⾒学な
どを実施してほしい。 

この建替えが⼦どもたちのプラスの経験になるよう取り組んで
いきます。/学びの多い時間を作っていきます。/⼯事関係者と協
議し社会科⾒学のように、現場を⾒られるようにしたいと考えて
います。 

現在の校舎の記録を残して公開してほ
しい。 

校舎の解体前に、写真を撮影することを考えています。 

教職員の余裕配置など検討できないか 教育委員会事務局内で、伝えます。 
仮設校舎でも快適な教育環境を整備し
てほしい。 

全室空調するなど実施します。 

仮設校舎はプレハブなのか。広い運動ス
ペースを設けてほしい。 

プレハブです。敷地に限りがあり、広くすることは難しいが、代
わりの対応を交渉中です。 

卒業後、中学校でも建替え⼯事がないか
⼼配 

建替え⽅針では、⼯事が重ならないよう配慮します。 

⼯事発注について、⼯期短縮などの提案
を評価するなどできないか。 

⼯事発注において、提案を評価する総合評価⽅式など導⼊を検討
します。 

⼯事⾞両、粉塵対策、騒⾳対策は、 今後、対策を講じる予定だが、⼯事施⼯者が決定後、詳細検討し、
ご説明します。 

周辺の交通誘導について 道路上の誘導員について、適時、適所に配置することを検討しま
す。 

議事録は公開されるのか。 公開します。 
⼯期延期や変更などの情報提供はどの
ようにするのか。 

⼯事の前に説明会を実施します。⼯事が始まってからは、速やか
に学校と協⼒してお知らせします。 

説明について、動画や画像を多⽤してわ
かりやすい説明に留意してほしい。 

ご要望として承ります。 

卒業⽣にも⼯事完成後に、学校内部を経
験できるよう配慮してほしい 

通常、校舎完成後に内覧会など実施しており、実施を検討してい
きます。 

校庭の地域開放の代替対応に教育委員
会事務局もしっかり関与してほしい。 

関与するよう努めます。 

1




